

Nouvelles du RRSV/ VSRN News

English follows

Chers membres,

Bonne nouvelle année 2025!

Voici quelques messages qui pourraient vous intéresser.

● ÉVÈNEMENTS À VENIR DU RÉSEAU – RÉSERVEZ CES DATES!

1. 28^E RÉUNION ANNUELLE DU RRSV – 9 OCTOBRE 2025

Nous sommes heureux de vous inviter à la prochaine **Réunion annuelle du Réseau** qui se tiendra le **9 octobre 2025** à l'**Amphithéâtre Pierre-Péladeau du CHUM** à Montréal.

Les formulaires d'inscription et de soumission seront ouverts dès juin 2025.

[Tous les détails](#)

Le bilan de la **27^e Réunion annuelle** est toujours disponible [sur la page d'accueil de la RA2024](#) (récipiendaires et photos de la journée).

Merci à tous nos membres d'avoir été présents en si grand nombre!

2. 4^E SYMPOSIUM INTERNATIONAL SUR L'ANGIOGÉNÈSE – 10 OCTOBRE 2025

Portés par le succès des dernières éditions, nous sommes fiers de vous annoncer que le 4^e symposium se tiendra à Montréal à l'**automne 2025**, au lendemain de la 28^e Réunion annuelle du RRSV. Le comité organisateur vous propose une programmation scientifique des plus exceptionnelles qui sera composée d'éminents leaders internationaux dans le domaine de l'angiogenèse oculaire. Il sera également possible de suivre ce symposium en ligne.

Date de l'évènement: **10 octobre 2025**

Lieu : **Amphithéâtre A du CRCHUM (Montréal)**

Inscription hâtive : **avant le 31 juillet 2025**

Inscrivez-vous dès maintenant!

Nouveauté 2025! Des **bourses de voyages** seront offertes pour les étudiants, stagiaires et résidents en médecine qui étudient à l'extérieur du Québec (date limite le **1^{er} juillet**).

[Tous les détails](#)

3. ÉCOLE D'ÉTÉ 2026 – 13 AU 16 JUILLET 2025

Nous avons le plaisir de vous annoncer que le Réseau réalisera la 3^e édition de l'**École d'été en 2026** et elle se déroulera plus précisément du **13 au 16 juillet 2026**.

Nous planifions l'ouverture des inscriptions en **janvier 2026**.

[Pour les détails](#)

En attendant, n'hésitez pas à visionner les photos des Écoles d'été précédentes.

- [Bilan École d'été 2024](#)
- [Bilan École d'été 2022](#)

- **COMITÉ ÉTUDIANT DU RRSV – NOUVELLE ÉQUIPE!**

C'est avec un grand enthousiasme que nous vous présentons, en ce début d'année, le tout nouveau Comité étudiant du RRSV. Cette année, le Réseau a confié la présidence à trois étudiants : **Victoria Purdy-Millaire** (Université d'Ottawa/Université de Montréal), **Sid Rahman** (Université McGill) et **Audrey-Anne Lapierre** (Université Laval).

Entourés d'une équipe jeune et dynamique, ils mettront en place des activités stimulantes pour nourrir votre passion pour la vision. Nous sommes impatients de vous faire découvrir leurs idées innovantes et espérons vous voir nombreux pour y participer ! Ils partageront également toutes les dernières actualités du RRSV sur nos réseaux sociaux.

N'hésitez pas à les contacter via l'adresse courriel du Comité étudiant : rrsvcomiteetudiant@gmail.com

[Pour plus de détails](#)

- **JOURNÉE SCIENTIFIQUE - ÉCOLE D'OPTOMÉTRIE & GRSV – UNIVERSITÉ DE MONTRÉAL**

Évènement : **22^e journée scientifique**

Date : **4 avril 2025**

Inscription : **17 mars 2025**

[Formulaire d'inscription disponible](#)

- **AUTRES CONFÉRENCES**

1. **RÉUNION SCIENTIFIQUE MENSUELLE**

Date : **Mardi, 11 février 2025, 19h00**

Zoom:

<https://umontreal.zoom.us/j/88053439438?pwd=XaVVMDAY4K9c4KtUsKxShkCOWVY6KN.1>

ID de réunion: 880 5343 9438 Code secret: 028803

Titre : *UNE PERSPECTIVE PRATIQUE SUR LA RECHERCHE EN INTELLIGENCE ARTIFICIELLE APPLIQUÉE À L'IMAGERIE RÉTINIENNE*

Conférencier : **Clément Layout, Ph. D.** - Université de Montréal

2. **CONFÉRENCES GRSV – NIKON**

Date: **Lundi 3 février 12h15**

Endroit : **3744 Jean-Brillant**, Salle 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Titre: *POUR UNE APPROCHE ÉCORESPONSABLE DE LA RECHERCHE*

Conférencière: **Cécile Delignou, PhD**, – Université de Montréal

Date: **Lundi 10 février 12h15**

Lieu : **3744 Jean-Brillant**, Salle 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Titre: *OPPORTUNITIES AND CHALLENGES OF OCULAR GENE THERAPY*

Conférencier: **Ian M. MacDonald, M. Sc., M.D. C.M.**- Université de Montréal

Date: **Lundi 10 mars 12h15**

Lieu : 3744 Jean-Brillant, Salle 104 – École d'optométrie / Université de Montréal
Titre: UNCOVERING THE MECHANISM FOR MOTION VISION IN DROSOPHILA MELANOGASTER
Conférencier: Eyal Gruntman, PhD - University of Toronto Scarborough

[Horaire de toutes les conférences](#)

Pour plus d'informations : elvire.vaucher@umontreal.ca ou matthieu.vanni@umontreal.ca

- **PARTENARIAT- SOCIÉTÉ INCLUSIVE – OFFRE DE FINANCEMENT**

Le **Programme de recherche participative et intersectorielle** de Société inclusive offre un financement allant jusqu'à **35 000 \$** pour soutenir des projets de recherche collaboratifs.

Conditions :

Le **principal partenaire** doit être un organisme à but non lucratif (OBNL) dont la mission concerne les personnes vivant avec des incapacités.

L'équipe de recherche : **chercheuses ou chercheurs principaux**, représentant deux secteurs scientifiques différents (Nature et technologies, Santé, Société et culture)

Date limite : **31 mars 2025**

[Informations et comment soumettre un projet](#)

Des questions? info@societeinclusive.ca

- **OFFRE D'EMPLOI**

Le Centre de recherche de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont (CR-HMR) - Université de Montréal sollicite des candidatures pour un **poste de Professeur(e) Agrégé(e) ou Titulaire / clinicien-chercheur**, plus particulièrement dans le **domaine de la recherche en santé de la vision**. Ce recrutement est couplé à l'obtention de la Chaire Léopoldine A. Wolfe de recherche clinique/translationnelle pour la prévention de la cécité causée par la dégénérescence maculaire liée à l'âge de l'Université de Montréal. Les candidatures seront reçues jusqu'au **1^{er} mars 2025**.

[Pour plus de détails](#)

- **CONCOURS DU RRSV - PROCHAINES DATES LIMITES**

FINANCEMENT CHERCHEUR

28 février: [Financement événement scientifique](#)

15 février: [Demande complète - Projet-pilote pour chercheur en début de carrière](#)

FINANCEMENT ÉTUDIANT

1^{er} mars : [Bourse de mobilité étudiante – FORMATION ou STAGE d'INITIATION À LA RECHERCHE \(été 2025\)](#)

15 mars : [Bourse de recrutement](#)

N'hésitez pas à me contacter pour toutes questions ou commentaires.

Cordialement,
Valérie

Dear VSRN members,

Happy new year 2025!

Here are some messages that could be of interest for you.

- **UPCOMING NETWORK EVENTS - SAVE THE DATE!**

1. **28TH ANNUAL RRSV MEETING - OCTOBER 9, 2025**

We are pleased to invite you to the next **Annual Meeting of the Network**, to be held on **October 9, 2025** at the **Amphithéâtre Pierre-Péladeau of the CHUM** in Montreal.

Registration and submission forms will open in June 2025.

[Full details](#)

The summary of the **27th Annual Meeting** is still available on the [RA2024 home page](#) (recipients and photos of the day).

Thank you to all our members for attending this meeting!

2. **4TH INTERNATIONAL ANGIOGENESIS SYMPOSIUM - OCTOBER 10, 2025**

Following the success of previous editions, we are proud to announce that the 4th symposium will take place in Montreal in **Fall 2025**, the day after the 28th Annual Meeting of the VSRN. The organizing committee is proposing an exceptional scientific program featuring eminent international leaders in the field of ocular angiogenesis. It will also be possible to follow the symposium online.

Event date: **October 10, 2025**

Location: **CRCHUM Amphitheatre A (Montreal)**

Early-bird registration: before **July 31st, 2025**

Register now!

!!! NEW !!! Travel awards will be available for medical students, trainees and residents studying outside Quebec (deadline **July 1st**).

[All details](#)

3. **2026 SUMMER SCHOOL – JULY 13-16 2026**

We are pleased to announce that the Network will be holding the 3rd edition of the **Summer School in 2026**, from **July 13 to 16, 2026**.

Registration will open in **January 2026**.

[For details](#)

In the meantime, take a look at photos from previous Summer Schools.

[2024 Summer School](#)

[2022 Summer School](#)

- **VSRN STUDENT COMMITTEE - NEW TEAM!**

As we begin this new year, we are excited to introduce the new VSRN Student Committee. This year, the Network has chosen to entrust the presidency to three outstanding students: **Victoria Purdy-Millaire** (University of Ottawa/University of Montreal), **Sid Rahman** (McGill University), and **Audrey-Anne Lapierre** (Université Laval).

Together with their dynamic and enthusiastic team, they will be organizing exciting activities to fuel your passion for vision science. We can't wait to share their fresh ideas with you, and we hope you'll join us and enjoy the experience!

They will also keep you updated with the latest VSRN news across our social media platforms.

Feel free to reach out to them via the Student Committee email:

rrsvcomiteetudiant@gmail.com

[For more details](#)

- **SCIENTIFIC DAY – SCHOOL OF OPTOMETRY & GRSV / UNIVERSITY OF MONTREAL**

Event: **22nd Scientific Day**

Date: **April 4, 2025**

Registration: **March 17, 2025**

[Registration form available](#)

- **OTHER CONFERENCES**

1. **MONTHLY SCIENTIFIC MEETING**

Date: **Tuesday, February 11, 2025, 7:00 PM**

Zoom:

<https://umontreal.zoom.us/j/88053439438?pwd=XaVVMDAY4K9c4KtUsKxShkCOWVY6KN.1>

ID meeting: 880 5343 9438 **Secret code:** 028803

Title: *A PRACTICAL PERSPECTIVE ON ARTIFICIAL INTELLIGENCE RESEARCH APPLIED TO RETINAL IMAGING*

Speaker: Clément Layout, Ph. D.

2. **GRSV – NIKON CONFERENCE**

Date: **Monday February 3rd 12h15**

Location: **3744 Jean-Brillant**, Room 104 – School of Optometry / University of Montreal

Title: *POUR UNE APPROCHE ÉCORESPONSABLE DE LA RECHERCHE*

Speaker: **Cécile Delignou, PhD**, – University of Montreal

Date: **Monday February 10 12h15**

Location: **3744 Jean-Brillant**, Room 104 – School of Optometry / University of Montreal

Title: OPPORTUNITIES AND CHALLENGES OF OCULAR GENE THERAPY
Speaker: Ian M. MacDonald, M. Sc., M.D. C.M.- University of Montreal

Date: Monday March 10 12h15
Location: 3744 Jean-Brillant, Room 104 – School of Optometry / University of Montreal
Title: UNCOVERING THE MECHANISM FOR MOTION VISION IN DROSOPHILA MELANOGASTER
Speaker: Eyal Gruntman, PhD - University of Toronto Scarborough

[Complete schedule](#)

For more information : elvire.vaucher@umontreal.ca or matthieu.vanni@umontreal.ca

- **PARTNERSHIP – INCLUSIVE SOCIETY – FINANCING OFFER**

Société inclusive's **Participatory and Intersectoral Research Program** offers funding of up to **\$35,000** to support collaborative research projects.

Conditions:

The **main partner** must be a non-profit organization (NPO) whose mission concerns people with disabilities.

The **research team** must include **two principal investigators***, each representing a different scientific sector (Nature and technology, Health, Society and culture)

Deadline: **March 31st 2025**

[For more information and to submit a project](#)

Any questions? info@societeinclusive.ca

- **JOB POSTING**

The Maisonneuve-Rosemont Hospital Research Centre (CR-HMR) – University of Montréal is looking for an **Associate or Full Professor/Clinician-Researcher**, specifically in the field of **vision health research**. This recruitment is coupled with the award of the Leopoldine A. Wolfe Chair in Clinical Research/transplantation. Wolfe Chair in Clinical/Translational Research for the Prevention of Blindness Caused by Age-Related Macular Degeneration at the Université de Montréal. Applications will be received until **March 1, 2025**.

[For further details](#)

- **VSRN CONTESTS – NEXT DEADLINES**

RESEARCHER FUNDING

February 28: [Funding for Scientific Events](#)

February 15: [Full application – Early-Career Investigators](#)

STUDENT FUNDING

March 1st: [Travel Award – SHORT-TERM TRAINING or SCIENTIFIC RESEARCH INITIATION INTERNSHIP \(Summer 2025\)](#)

March 15: [Recruitment Scholarship](#)

Do not hesitate to contact me for any question.

Best regards,
Valérie

Si vous ne souhaitez plus recevoir les infolettres du RRSV, merci de répondre à ce courriel en indiquant « retrait de la liste d'envoi » dans l'objet du courriel. / If you no longer wish to receive the VSRN Newsletters, please reply to this message with "Unsubscribe" in the subject line.